



御蔵島小中学校だより



御蔵島小中学校ホームページアドレス：<http://academic3.plala.or.jp/mikura-s/>

令和6年9月4日発行

No.6

御蔵島村立御蔵島小中学校

校長 廣瀬 京子

2つの「誓い」から

副校長 川地 真

立秋を過ぎて日が経ちますが、まだまだ暑い日が続いています。朝夕は涼しくなってきたものの、残暑と呼ぶにはまだ早いような気がします。熱中症などには気をつけて生活をしたいものです。

『一人一人が相手の話をよく聞くこと。「違い」を「良さ」と捉え、自分の考えを見直すこと。仲間と協力し、一つのことを成し遂げること。』

これは、8月6日の広島市の平和記念式典での、こども代表（小学校6年生）の「平和への誓い」の中にあつた言葉です。平和をつくっていくのは自分たちであり、その取り組みの一步として挙げられたものです。

上の言葉の中でも、特に『「違い」を「良さ」と捉え、自分の考えを見直すこと。』が強く私の心に刺さりました。いまの私たちは、他者との交流を通して相手を理解しようと努めています。しかし、自分の考えを見直すことと結び付けていたかということ、ただ「違い」を受け入れようとしていただけの気がしました。これからの生活で、実践していこうと思います。そして、これからの時代を生きること、平和をつくっていくことにつなげていきたいと思っています。

『努力したとしても報われるとは限らない。しかし、努力しなければ報われることはない。』

こちらは、夏の全国高校野球選手権の開会式の選手宣誓の中の言葉です。この言葉は、宣誓をした選手が、以前、元プロ野球選手のイチローさんに指導を受けたときにいただいた言葉だそうです。

世の中に「名句・名言」は山ほどあります。誰かの言葉を座右の銘にしている人もいるかもしれませんが、その言葉たちは、はじめから「名句・名言」ではありません。その言葉を発した人の生き方や、その言葉の生まれた状況などの「背景」が関係しています。同じ言葉でも、発する人によって、伝わり方が違います。私は、今回の選手宣誓を聞いて、この高校生にとっても合っている言葉と感じました。「名句・名言」のもつ意味をそのまま伝えられることの素晴らしさを感じました。

先日、昔の教え子が本を貸してくれました。そこには、素敵な言葉たちがたくさん詰まっています。改めて言葉に触れる機会をくれたことに感謝しています。言葉を大切に、丁寧に使っていくことで、私が今回紹介した2つの言葉を通して感じたことを、今度は誰かに感じてもらえるようになりたいと思っています。

※「平和への誓い」「選手宣誓」に興味のある方は調べてみてください。

学校保健委員会を終えて

7月2日(火)に学校保健委員会を実施しました。今回は、御蔵島診療所の伊藤憲治医師より「アレルギーについて」(アナフィラキシーショック)のテーマで講演いただきました。内容を少しご紹介します。

アレルギーとは…?

食べ物やほこりなどのアレルゲンが体に入ることでおこる、過剰な免疫反応のこと。

アレルギーの原因

食べ物、ハウスダスト、カビ、花粉、ペット様々なもの。

即時型食物アレルギーの原因食物: 1位鶏卵 2位牛乳 3位木の実 4位小麦 5位落花生

アレルギーの症状

皮膚・粘膜(かゆみ、腫れ等)、呼吸器(くしゃみ・鼻づまり等)、循環器(脈が速い、血圧低下)、消化器(腹痛、吐き気等)などの症状が起こる。

アナフィラキシーとは…?

「複数臓器にアレルギー症状が出現し、生命に危機を与えうる過敏反応」

危険な症状は、「息が苦しい」「気持ちが悪い」「のどが変」「かゆい」「ぶつぶつが出た」など。

血圧低下や意識低下を伴う場合はアナフィラキシーショックといい、特に重篤な状況である。

→その時には、エピペン(アナフィラキシー補助治療剤(アドレナリン自己注射薬))を使用する。

エピペン:アナフィラキシーがあらわれたときに、医師の治療を

受けるまでの間、症状の進行を一時的に緩和し、シ

ョックを防ぐために自己注射する補助治療剤。

アナフィラキシーの疑いがあるときには

傷病者を一人にしない→人を呼ぶ→エピペンを持ってくるよう指示

→緊急性の高い症状の有無を確認→エピペンの使用

学校では、毎年4月の給食が始まる前に、養護教諭と栄養士から教職員に向けたアレルギー研修を実施しています。エピペンの実習を行い、教職員はいつでもエピペンを使用できるようにしています。

食物に限らず、アレルギーを持つ子供は、年々増加傾向にあるといわれています。保護者・村民・専門機関・教職員など様々な視点から健康課題について情報提供し、学校だけでなく島全体で子供たちの健康を保持増進していきたいと思っています。今後も学校保健にご協力よろしくお願ひいたします。学校保健委員会にご参加いただいた皆様、ありがとうございました。

職場体験を終えて

7月8日(月)～7月10日(水)の3日間、中学2年生の5人が職場体験を行いました。今年は御蔵荘、西川商店、福祉健康センター仲里、御蔵島診療所、御蔵島駐在所の5か所で体験させていただきました。5人それぞれが「働く」とは何なのかを考えて、一生懸命、体験していました。この経験が自分の将来につながってくると思います。今回、体験先を含め、ご協力してくださった方々、ありがとうございました。

修学旅行を終えて

7月7日から11日までの5日間、京都・奈良へ修学旅行に行ってきました。今回の修学旅行では、班活動を通して規律を守り、集団で協力し合う態度を養うことを目的の1つとしており、奈良で1日間、京都で2日間、生徒だけで班行動を行いました。天候が大きく崩れることなく、茶道体験や世界遺産である寺院仏閣を訪れ、古都の文化や歴史に触れる中で、地元の方々の優しさにも触れることができました。

学習教室の様子

合計9日間、各学年の希望者が登校し、夏休み学習教室を行いました。全学年が多目的室で、課題や自主学習に取り組みました。夏休みでも学習時間を確保しようと前向きに参加する姿が素晴らしかったです。どの児童・生徒も集中して取り組んでいました。2学期も学習を計画的に進めることを大切にしたいと思います。夏休みを経て、成長した児童・生徒たちの2学期の活躍も楽しみです。

水泳教室の様子

水泳教室では、のべ178名が参加し、泳力を伸ばしました。一人ひとり自分のめあてをもって練習を選択し、泳力を高めていけるように指導を工夫しました。

14日(土)の水泳記録会では、今年度の水泳学習の集大成として、一人ひとりが自分の記録や目標に挑戦する姿をご覧ください。

9月行事予定

日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
2	月	始業式、引き渡し訓練、時程変更	17	火	全校朝会、社会科見学前健診(小4)
3	火	給食始	18	水	社会科見学(小4)(~20日)
4	水	村内配布、身体計測(小5・6)	22	日	秋分の日(先祖祭り)
5	木	SC、奉仕日、身体計測(小3・4)	23	月	振替休日
6	金	B時程、朝清掃、保護者会、SC 身体計測(小1・2)	24	火	黒潮会引継ぎ式 ALT来校(~27日)
9	月	小中別朝会、委員会活動	25	水	特別時程、奉仕日
10	火	安全指導日、ふれあい給食	26	木	実力テスト(中3)、SC
12	木	黒潮会役員選挙、巡回相談、SC	27	金	敬老祝賀会予行、SC 文化庁巡回公演(落語) 移動教室前健診(小6)
13	金	巡回相談、SC			
14	土	学校公開、特別時程、奉仕日 水泳記録会、水泳指導終	29	日	敬老祝賀会、移動教室始(小6)
16	月	敬老の日	30	月	クラブ活動(小)

学校公開・水泳記録会のお知らせ

9月14日(土) 8:00~12:00

1・2校時:公開授業

3・4校時:水泳記録会(1階プール)

開会式(10:15)-水慣れ(10:20)-閉会式(11:20 予定)

当日の授業内容・プログラムは後日、児童・生徒を通じてご家庭に配布いたします。

子供達が一生涯懸命泳ぐ姿をご覧になっていただければと思います。ぜひお越しください。

※¹写真撮影は、ご遠慮ください。

※²プールは大変暑くなります。熱中症にお気をつけください。

文化庁巡回公演事業「笑てっ亭」に御招待

9月27日(金)、2名の落語家さんが来校し、「笑てっ亭」が行われます。

公演内容 ①落語(&落語って?) 桂かい枝さん「平林」「初天神」など

②英語落語 桂福龍さん「寿限無」

③英語落語 桂かい枝さん「動物園」「まんじゅうこわい」

④上方落語チャレンジ 体験コーナー

公演名:「笑てっ亭」(文化庁巡回公演事業)

出演者:落語家・桂福龍さん、落語家・桂かい枝さん

日時:9月27日(金)13:30~14:40(入場は13:25~)

場所:御蔵島小中学校 体育館

☆どなたでも参観できます。たくさんのご来場お待ちしております。☆

学校祭 展示作品募集中

前回の学校だよりでお知らせしましたが、村民の皆様が制作された様々な作品を募集しております。出品を希望される方は、下記の連絡先までご連絡ください。

締め切りは9月27日(金)とさせていただきます。よろしくお願いいたします。

御蔵島小中学校 副校長 近藤 英雄・川地 真 (Tel) 04994-8-2211/2231 (Fax) 04994-8-2143